
Газета
Свердловской
областной
организации ВЛКСМ

____  ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ид смену! Среда,
14 марта 1990 г 
№ 50 (13689)

ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

Внеочередной третий Съезд 
народных депутатов СССР

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ

Внеочередной третий 
Съезд народных депутатов 
СССР начал (работу 12 мар
та в Кремле.

Съезд открыл Председа
тель Верховного Совета 
СССР М. С. Горбачев.

Собравшиеся внесли не
которые уточнения по соста
ву президиума съезда.

Депутаты избрали секре
тариат съезда.

Затем они перешли к ут
верждению повестки дня и 
порядка работы съезда.

Условились, что (работа 
съезда будет проведена в те
чение трех дней. В день от
крытия решено (рассмотреть 
вопрос о признании полномо
чий вновь избранных депу-
татав. Затеей заслушать
доклад по вопросу о внесе
нии изменений и дополнений 
в Конституцию СССР и уч
реждении поста Президента 
СССР, приступить к его об
суждению. При принятии к 
концу дня решения следую
щий день можно было бы 
посвятить выдвижению и об
суждению кандидатур, про
ведению выборов Президен
та СССР. В среду на утрен
нем заседании можно было 
бы заслушать доклад счет
ной комиссии о результатах 
тайного голосования и при
нять соответствующее поста
новление.

Большинством голосов та
кой порядок был принят.

Далее депутаты перешли к 
рассмотрению первого пунк
та повестки дня. Председа-

власти — взаимно уравно
вешены. Оратор высказался 
за немедленное решение во
проса о президентстве, под
черкнув, что оно связано с 
крупными и давно назрев
шими изменениями в нашей 
политической системе. Он 
призвал также не затяги
вать подготовку новой Кон
ституции СССР.

Много лет занимающийся 
разработкой ракетно-косми
ческих комплексов депутат 
В. Ф. Уткин поделился не
которыми аналогиями с се
годняшней обстановкой, тре
бующей от каждого вдумчи
вости и ответственности.

Дебаты сб учреждении по
ста Президента СССР, на 
взгляд депутата Н. А. На
зарбаева, со всей очевидно
стью определили водораздел 
мнений на этот счет. 
Он предложил ввести пре
зидентскую власть в каж
дой союзной республике. По 
его мнению, в законе необ
ходимо более четко уточнить 
функции президентского со
вета и совета федерации.

Работа внеочередного съез
да, подчеркнул депутат Р. Ф. 
Сафиуллин, проходит в слож
ное время. Развитие пере-
стройки выдвигает 
вые и не менее 
проблемы, решить 
можно только при

тель мандатной
Б. В. Гидаспов

КОМИССИИ 
сообщил в

сильной государственной 
власти, подчеркнул высту
пающий.

Мы решаем непростой во
прос о структуре гоесдао- 
ственной власти в СССР, по-
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ва*ем и с заключением ново
го союзного договора. И те
перь нельзя останавливаться 
в решающий момент. К уже

все не
сложные 
которые 
наличии

ар- 
ДО- 

в

подросткам нет

высказанным на съезде 
гумеятам выступающий 
ба вил ряд соображений

«круглый стол»

но, в первую очередь, 
стороны совета федерации, 
и особенно в части соблюде
ния союзного договора.

Решение о* введении поста 
Президента СССР диктуется

преобразований в 
стране, отметил 
В. И. Мироненко, 
совершили ошибки, 
вая разработку и 
новой Конституции.

нашей 
депутат 

Мы уже 
отклады- 
принятие 
Опазды-

Идея проведения «круглого стола», за которым бы встре
тились на равных правах все реально существующие поли
тические силы и движения Свердловска, давно витала в воз
духе, Но реализовать ее в жизнь смог только комсомол в 
лице директора музея комсомольских организаций Среднего 
Урала Владимира Быкодорова и инструктора обкома ВЛКСМ 
Марата Файрушина. В повестку дня этого, по словам орга
низаторов, информационного «круглого стола» было выне
сено два пункта:, оценка политической, экономической ситуа
ции в стране, городе и пути выхода из кризисного положе
ния.

«Круглый стол» прошел 10 марта в здании музея истории 
комсомольских организации. Всего собралось более сорока 
представителей общественно-политических движений и орга
низаций: обком и горком ВЛКСМ, движение «Демократиче
ский выбор», «Гражданский форум», «Мемориал», ^Отечест
во», Демократическая партия и другие. В его работе при
нял участие первый секретарь обкома ВЛКСМ Андрей Ко
ролев. По все равно, по мнению участников встречи, «стол» 
оказался «круглым» лишь наполовину, так как на нем не бы
ли представлены советские и партийные руководители.

Более подробный отчет о состоявшемся диалоге различ
ных политических сил Свердловска читайте в ближайших но
мерах газеты «На смену!».

докладе о некоторых изме
нениях в составе депутат
ского корпуса в период пос
ле второго съезда, о ре
зультатах выборов в отдель
ных избирательных округах 
и общественных организаци
ях.

После этого съезд пере
шел к рассмотрению вопроса 
о внесении изменений и до
полнений в Конституцию 
СССР и учреждении поста 
Президента СССР. С докла
дом выступил первый заме
ститель Председателя Вер
ховного Совета СССР А. И. 
Лукьянов.

Перед началом прений по 
докладу депутат Н. Г. Дмит
риев внес предложения без 
обсуждения поставить на го
лосование принципиальный 
вопрос: нужно ли учрежде
ние президентства вообще.

литической системе 
общества, сказал 
Ю. Н. Афанасьев, 
сообщил, что на 
межрегиональной

; .'нашего 
депутат 
Оратор 

собрании 
депутат-

ской группы приняты соот
ветствующие решения.
Смысл их в том. что члены 
МДГ отрицательно относят
ся к введению президентско
го поста и решительно вы
ступают против избрания 
президента на съезде.

Депутат В. И. Воротни
ков логически проследил 
прямую связь развития демо
кратии с упрочением госу
дарственного каркаса, укреп
лением дисциплины, по®ы-
тлением уровня 
с к ого сознания.

политиче- 
Предсе.да-

и если
•именно

да, то когда и как
следует

Президента СССР.
избирать 
Съезд с

таким подходом в конце кон
цов не согласился.

Затем начались прения. 
Их открыло выступление 
председателя Комитета кон
ституционного надзора С. С.
Алексеева.

На основе данных 
ю ри с т утв ерж д а л, ч^

яауки 
толь-

ко организованная структуи-
рованная 
власть

государственная

собст венную 
она может 
чрезмерную

начинает
силу.

обретать
Только

предупредить 
централизацию,

когда главные ее подразде
ления — судебная, исполни
тельная и законодательная

тель Президиума Верховного 
Совета РСФСР высказался 
за то, чтобы в нашей стоа- 
не была одна центральная 
власть и, соответственно/ — 
один президентский пост.

Затем на съезде была об
разована редакционная ко
миссия.

В законопроекте, по мне
нию депутата Г. Г. Гумба- 
ридзе, слабо принимается во 
внимание то обстоятельство, 
что СССР — союз суверен
ных государств, не учиты
вается вся сложность меж
национальных отношений. 
Естественно желание обще
ства не допустить возврата 
к унитарному государству. 
Для этого должен быть соз
дан эффективный механизм 
коллегиального контроля за 
деятельностью президента, 
причем не только со сторо
ны парламента, но, возмож-

пользу президентской формы 
правления.

Депутаты И. В. Дорохов. 
Н. И. Дементей, А. С. Ели
сеев, Н. П. Шмелев, М. И. 
Ибрагимов, С. Я. Батышев. 
В. И. Гольданский, Е. И. 
Подолянина в своих выступ
лениях решительно поддер
жали установление в стране 
президентской власти. Вы
ступающие внесли поправки 
и дополнения к предложен
ному проекту.

В суждениях о том. что 
введение института прези
дентства— своего рода чрез
вычайная мера. вызванная 
кризисной ситуацией в стра
не, есть доля истины, сказал 
депутат В. А. Медведев. 
Этот шаг необходим для 
принятия крупных оператив
ных политических решений, 
направленных на предотвра
щение эскалации негативных 
процессов. Необходимо выб
раться из управленческой 
сумятицы и рыхлости, кото
рую уже окрестили парали
чом власти.

Не следует забывать, на
помнил депутат Э. 10. Са- 
лаев, что мы живем в союз
ном государстве, которое со
ставляют суверенные рсспеб 
лики. Соблюдение их прав 
в сфере исполнительной вла
сти должно быть обеспечено 
надлежащими гарантиями. 
Именно с таких полиций ряд 
замечаний и дополнений к 
законопроекту предложил 
президент Академии наук 
Азербайджанской ССР.

Депутат А. И. Казанник 
выступил за то, чтобы учре
дить пост Президента СССР 
Но он считает, что предло
женный законопроект нуж
дается в существенной допа- 
ботке. Далее доцент кафед
ры Омского госуниверситета 
проанализировал ряд, статей 
обсуждаемого закона, касаю
щихся прав и обязанностей 
Президента СССР.

День близился к концу, и 
встал вопрос: как работать 
съезду дальше. Предложе
ния были разные. Н<> сош
лись на рекомендации пред
седательствующего: предо
ставить слово уже объявлен
ному оратору." а утром 13 
марта определить порядок 
дальнейшей работы.

На этом закончился пер
вый день работы съезда.

Съезд народных депута
тов СССР продолжает рабо
ту.

Кого нужно убеждать в 
важности работы с подрост
ками? Достаточно посмот
реть оперативные сводки ми
лиции, согласно которым на
блюдается всплеск подрост
ковой преступности. Одна из

(ТАСС).

Конфликтная ситуация

« Г ласность»
— А ты почему с нами?!—> 

изумился слесарь В. Г. Гри
ненко, заметив пенсионера 
Ю. С. Громова в автобусе, ко
торый вез очередную смену 
рабочих на второй свиноком
плекс объединения «Горно- 
уральское».

— Аа-а, надоело дома си
деть, — ответил инвалид вто
рой группы Юрий Сергеевич, 
временно принятый на долж
ность мастера стройучастка,— 
на людях, с молодежью ве
селее.

—И надо же было такому

уволить начальника второго 
свинокомплекс* А. В. Де
ментьева.

Чем же так не потрафил 
Александр Васильевич, при-
в икавший 
строительстве 
завозивший

участие 
комплекса

в 
и

сюда первых

ВЕСЕННИЙ
ПОДАРОК

Молодежи некуда пойти, 
нечем заняться. Такая фраза 
стала привычной в наших раз
говорах. Однако можно смело 
сказать, что к студентам 
Уральского лесотехнического 
института она не имеет ника
кого отношения. Дворец спор
та и стадион с искусственным 
покрытием, комфортабельный 
читальный зал, загородный ла
герь... А в канун Междуна
родного женского дня в рас
поряжение студентов передан 
новый Дворец культуры.

Зрительный зал на 750 мест,

танцевальный зал, способный 
вместить на одну сотню чело
век, место для проведения вы- 
ставок, демонстрации кин-о- и 
видеофильмов, комнаты для 
занятий коллективов художе
ственной самодеятельности — 
все это есть в новом комплек
се. Нет сомнений в том, что 
он станет настоящим центром 
культурной жизни УЛТИ.

А первые концерты во
Дворце культуры уже прошли. 
С огромным успехом перед 
преподавателями и студента
ми института выступили соли
сты и коллективы Свердлов
ской филармонии, победители 
смотров студенческой худо
жественной самодеятельности.

Свердловск.
Д. БАСОВ.

ЗАРЯД
БОДРОСТИ

Совсем недавно миновал 
День Советской Армии и Воен
но-Морского Флота. Но я уве
рен, что и спустя долгое вре
мя у всех, кто побывал на кон
цертах, проходивших на сель
ских сценах Белоярского райо
на, в душе останутся теплые 
воспоминания об очарователь
ных исполнительницах группы 
«Весна» ДК «Урал» города 
Свердловска.

Высокий профессионализм, 
оригинальная хореография, яр
кие самобытные костюмы, за
дор — все это было по досто
инству оценено горячими, про
должительными аплодисмента
ми, искоенней благодарностью 
зрителей двух сел района — 
Косулино и Гагарского.

Ю. БУТАКОВ.

возможности найти себе за
нятие по душе. Существую
щие детские (подростковые) 
клубы профсоюзов не мо
жем обеспечить, подростко
вые клубы по месту житель
ства влачат жалкое сущест
вование ввиду отсутствия 
помещений, средств, финан
сов, ставок. Кроме того, 
больной вопрос •— где при
обрести необходимый спорт
инвентарь, технику?

Как выйти из это-го лаби
ринта проблем? Что пред
принять? Быть или не быть 
клубу? Поиску ответов на 
эти и другие вопросы будет 
посвящен областной семи
нар - совещание организа
торов работы по месту жи
тельства, который 19—20

марта в Свердловске прово
дят ГлавУНО, облсовпроф и 
обком ВЛКСМ. В програм
ме: изучение правовых и 
финансовых вопросов дея
тельности клубов, «круглый 
стол» с руководителями'обла
стных ведомств, создание 
инициативной группы по вы- 
работке путей решения стоя
щих перед клубами проблем.

Руководители и педагоги- 
организаторы детских (под
ростковых) клубов различ
ных ведомств, методисты 
Дворцов пионеров по работе 
по месту жительства, комсо
мольские работники смогут 
принять в нем участие, по
дав заявку по тел. 57-82-51, 
либо нейосрелствен.но при
быв иа семинар.

Регистрация с 9.00 до 
10.00 во Дворце молодежи 
(пр. Ленина, 1).

В. ПАРПУРА, 
зав. сектором работы 
по месту жительства 

обкома ВЛКСМ.

Реплика

ВЫЧЕРКНУЛА
ВСЕ ФЛАГИ
В ГОСТИ К НАМ

«Перестройка? — Пожалуйста!». «Спрут- 
90», «Убить дракона», «Вес лучшее детям?..», 
«Гласный бенефис», «Эх!» — эти и еще 23 дру
гих программы привозят в Свердловск агита
ционно-художественные коллективы — участ
ники зонального смотра-конкурса региона 
Урала и Зауралья, который открывается 15 
марта во Дворце культуры «Урал».

Пермская, Челябинская, Курганская, Тюмен
ская области, Башкирия и Мордовия, Коми 
АССР и Коми-Пермяцкий автономный округ 
присылают к нам сбои лучшие «боевые» агит- 
театры. Здесь и лауреаты Всесоюзных и 
Всероссийских слетов и праздников агитаци
онно-художественного искусства «Диалог» из 
г. Касли, «Факел» из г. Корткерос Коми 
АССР, и дипломанты ВДНХ СССР «Романти
ки» из Ишима, «Сургутяночка» Тюменской 
области.

Боевые, задористые, смелые, остро вскрыва-

юшие социальные болячки нашего общества, 
и в то же время зрелищные, ярко театральные, 
остроумно-сатиричеекие — такими предстанут 
они перед свердловскими зрителями.

Нс останется в стороне и Свердловская рб- 
ласть. Достойными представителями обличи
тельного жанра . выступят многократные по
бедители крупнейших конкурсов страны: на
родный коллектив агиттеатра «Факел» ДК 
им. Окунева из Нижнего Тагила под руко
водством заслуженного работника культуры 
РСФСР Е. Е. Нисенбаума, обладатель Почет
ной грамоты ПК ВЛКСМ агитколлектив «Шу
ровка» ДК Богословского алюминиевого за
вода Краснотурьинска, возглавляемый А. П. 
Бельским, и многие другие.

Помимо конкурсных выступлений состоят
ся встречи агиттеатров с коллективами многих 
заводов и фабрик города. В последний день 
смотра — 19 марта — пройдет учебно-твор
ческая конференция - лаборатория, где участ
ники агитационно-художественных коллекти
вов определят дальнейшие пути совершенство
вания выбранного ими театрально-сценическо
го жанра.

КОМИССИЯ
«Когда я шел утром 4 мар

та в избирательный участок
№ ; 
района 
честно

7/277
Свердловска, 

говоря,

Октябрьского

Татьяна Окишева 
винута кандидатом 
ты и городского и

была выд- 
в депута- 
районного

Л. ШИШКИНА.

представлял себе, за 
кандидатов в депутаты

то, 
слабо 
каких 
мест-

ных Советов буду голосовать. 
Так уж получилось, что толь
ко в канун выборов мне уда
лось вернуться в Свердловск 
из северной экспедиции. Прав
да, два кандидата не вызыва
ли никаких сомнений: это, ес-
тественно, Б. Н. 
легирующаяся 
Совет Татьяна 
ректор центра 
матика». Прямо 
шо поработала

Ельцин и бал- 
в городской 
Окишева, ди- 
НТТМ «Авто- 
скажем, хоро- 
накануне вы-

Советов. Решив баллотирсвать-
ся в городской, она 
заявление об отказе 
за место в районном 
Дальше начинается 
ное. По словам В. Г.

написала 
бороться 
Совете... 
непонят- 
Домбае-

по приказу
систематическое халатное от
ношение к исполнению слу
жебных обязанностей, решить 
-------- -г увольнении Де-вопрос оо
мептьева А. В. с должности
яачальпика 
совхоза

комплекса № 2 
« Горпоуральский».

случиться, что через месяц с 
небольшим на территории 
свинокомплекса тракторист 
Смердов, разравнивая 
бульдозере щебень, наехал на

на

завалявшуюся трубу. Л в
это время Громов, как па
грех, находился рядом. Под 
тяжестью машины труба сви- 
брировала и ударила Юрия 
Сергеевича по лицу. Он был 
немедленно госпитализиро
ван.

И хотя позднее главный 
врач центральной городской 
больницы № 1 Нижнего Таги
ла Н. А. Калугина дала офи-
циальпое 
«прямой 
между

заключение, что 
причинной связи

левого
полученной травмой 

глаза и смертью Гро-

свиноматок, всесильному, по
хоже, здешнему хозяину — ди
ректору объединения А. М. 
Шишину?

Ведь именно при нем Де
ментьев делал свою «карье
ру» от начальника кормоце
ха до начальника второго 
комплекса. И тут есть свое 
«однако». Так сказать, «опе
рившись» и став по едино
душному желанию большин
ства председателем трудо
вого коллектива," Александр 
Васильевич осмелился пере
чить «самому хозяину». На
пример, при заключении кол
лективного трудового дого
вора. А такое не слыхано в 
поселке Горноуральском!

Итак, повод нашелся. А тут 
еще исполняющая обязан
ности прокурора Пригород
ного района юрист первого 
класса С. Н. Урусова направ
ляет предписание директо
ру совхоза «Горноуральский» 
тов. Шишину А. М.. в кото
ром говорится: «...За допу-

Предписание подлежит не
медленному исполнению».

«Захотел — и снял!» — 
так озаглавил свою неболь
шую корреспонденцию в рай
онной газете «За победу» от 
25 япваря нынешнего года 
слесарь В. Г. Гриненко, в 
которой есть такие строки: 
«Мы, рабочие, пе намерены 
отдавать на растерзание ди
ректору своего начальника 
только за то. что оп ему лич
но не угодил, за то, что он 
имеет обыкновение говорить 
правду в глаза».

Делом занялся местный 
журналист, заведующий эко
номическим отделом газеты 
«За победу» Валерий Клим- 
цев, которому «власть пре

либо директор объединения 
«Горпоуральское» А. М. Ши
шин. либо редактор газеты 
А. М. Толмачев. Сам Влади
мир Анатольевич, надо пола
гать, отдает предпочтение 
«производителю свинины» 
Шишину.

Не испугавшись грозного 
звонка и, так сказать, приняв
вызов, газета 
критический 
правленный в

опубликовала 
материал, на- 

защиту . Де-
ментьева. После чего в редак
цию хлынули письма. Нане
сли визит и «отцы» Горно
уральского. Заместитель ре
дактора Ю. К. Баев, ничтоже 
сумняшеся, возьми да и пока
жи эти послания первому се
кретарю райкома Г. С. Омель- 
кову.

народных депутатов, которые 
не раз бывали на приеме у 
этого руководителя», — пи
шут из села Малая Лая Г. М. 
Слободчиков и В. М. СанДтип.

Вдуматься только! Пред
ставители власти в унижен
ной позе у хозяйственника 
на приеме! Дальше, как го
ворится, «катиться некуда».

«Л главное, — озабочены 
сельчане, — почему мы посы
лаем письмо, — есть ведь 
партийный комитет совхоза 
во главе с А. А. Гулаком. Он 
зарегистрирован кандидатом 
в народные депутаты област
ного Совета. Странно, что он 
но выразил свою принципи
альную позицию к ситуации, 
возникшей на втором свино- 
компл ексе».

А на мой взгляд, как раз и 
выразил своим невмешатель
ством... Словом, гневные пись-

«Мир»: полет

ма «отпы города»

держащие всячески 
ли палки в колеса». 
мер. Пригородный

вставля-
Напри-

профсоюза работников агро 
прома во 1лаве с А. М. Пичу
говым пе показал ему пи од-

мова от сердечно-сосудистой 
недостаточности нет», это 
послужило поводом, чтобы

щепные грубейшие
ПИЯ 
смерть

закона.
! наруше- 
повлекшие

ного документа. Ие 
ли?.. Зато, когда 
уже готовился к I

‘ странно 
материал 

печати, в

потерпевшего от не-
счастного случая, а также

редакцию позвонил секретарь 
райкома партии В. Л. Дол
матов и заявил, что па преж
нем месте работы останется

— П(? печатать. — 
7кил Омелысов устную 
люпию.

А письма тем не

журналистам 
Зато на так 
паратион» в 
зам остителю

не
печатать 

разрешили.

по программе
томЕНТ,т.Л^РАВЛЕНИЯ ПОЛЕ
ТОМ. (ТАСС). Значительная 
часть рабочего времени Ана
толия Соловьева и Александра 
Баландина на этой неделе от
ведена мероприятиям по вклю
чению бортовых систем модуля 
дооснащения в общий контур 
комплекса «Мир». Космонавты 
выполняют операции с целью 
объединения автоматики си
стем управления движением, 
установленных в базовом бло
ке и модуле «Квант-2».

На борту орбитального комп
лекса продолжается начатый 4 
марта советско-чехословацкий 
эксперимент по изучению 
влияния невесомости и 
других факторов космического 
полета на развитие организма 
птиц. Космонавты ежедневно 
контролируют параметры мик
роклимата в установке «Инку
батор-2», в определенные сро
ки проводят консервацию ча
сти биологических объектов 
для последующих исследований на земле.

пало- 
резо-

называемой «ап- 
райкоме партии 
редактора газе-

весьма любопытные.
мной произошла такая

менее
«Со 
же

ты «За победу» Баеву 
приказано немедленно 
бликовать статью С. Н.
совой, которая по

было 
опу- 
Уру- 
всем

По результатам медицинсно- 
го_ контроля, состояние здоро- 

ия Соловьева и 
Баландина хоро-

вья Анатог 
Александра 
шее.

боров ее «команда», да и ее 
деловая, конкретная програм
ма импонировала. Во всяком 
случае, как я потом выяснил, 
большинство жителей в на
шем подъезде собирались го
лосовать именно за Татьяну.

И каково же было мое удив
ление, когда в бюллетене я 
увидел фамилию Окишевой 
вычеркнутой, с короткой при
пиской: «выбыла». На мой
вопрос одна из дежурных по 
участку сообщила: «Накануне 
Окишева свою кандидатуру 
сняла...»

Эта цитата из письма изби
рателя С. Спицына, топографа 
института «Гипротюменьнефте- 
газ». Он оказался в числе тех 
немногих, которые узнали в 
тот же день, что по одному 
кандидату на избирательном 
участке 7/277 (что находит
ся в школе № 94 Октябоь- 
сКого района) кто-: о за них 
уже выбор сделал. Ведь ин
формация о том, что Татьяна 
Окишева сняла свою кандида
туру в городской Совет, мяг
ко говоря, не соответствовала 
действительности.

Как такое могло произойти? 
С этим вопросом доверенные 
лица кандидата обратились к 
заместителю председателя го
родской избирательной комис
сии В. Г. Домбаеву и полу
чили следующее объяснение.

ва, накануне выборов на со
вещании в райисполкоме пред
седателям участковых изби
рательных комиссий зачитали 
фамилии кандидатов в депу
таты, отказавшихся баллотиро
ваться по различным избира
тельным округам. Там проз
вучала и фамилия Окишевой. 
Присутствующая на совещании 
представитель фирмы «Урал», 
перепутала (или неправильно 
поняла) суть происходящего 
и, вернувшись на свой участок,
передала услышанное 
стителю председателя 
ковой избирательной

заме- 
участ- 

комис-
сии № 7/277 В. Г. Куприевой, 
которая и засадила членов 
комиссии за работу: вычерки
вать из бюллетеня кандидата. 
Одна деталь: «хозяевами» из-
бирательного участка 
основном работники 
«Урал», предприятия, 
нувшегр одного из
соперников Т. Окишевой 
В. И. Злобина.

были в 
фирмы 
выдви- 

главных

Несмотря на то, что Окише- 
ву устранили в качестве со
перника другим кандидатам 
на одном из трех участков, 
Татьяна все-таки набрала са^

СОВ, 
ТИЛО 
ды. 
ние,

большее количество голо- 
которых, однако, не хва- 
для окончательной, побе- 
Предстоит переголосова- 
и на сей раз избиратели

будут выбирать между двумя
кандидатами Окишевой и
Злобиным. Будем надеяться, 
что никто ничего больше не 
«перепутает», а участковая ко
миссия ограничится выполне
нием только своих прямых 
обязанностей. Избиратели же 
свое слово скажут.

н. митчин.

история, — пишет бывший 
специалист Горноуральского 
совхоза Людмила Семеновна 
Сашенко. — Мною это уже 
пережито, а сколько было 
потпачено нервов и времени 
в борьбе с произволом ди
ректора. прежде чем я уво
лилась».

«Л. М.
и груо. 
твердить 
Ланского

Шишин самоуверен
Это могут под- 

и работники Мало
сельского Совета

статьям в прямом и перенос
ном смысле разложила А. В. 
Дементьева...

— И никаких редакцион
ных комментариев, — стро
го-настрого предупредил вто
рой секретарь райкома П. II. 
Кулиш.

Вот уж, поистине, плюра
лизм мнений по-горноураль- 
ски. А «хавроньи» и не дума
ют, какая, извините, возня 
(пли борьба?) идет возле их 
кормушек.

А. ЛАРИОНОВ.

в номере
3

В выпуске «Сверстник»:
+ Нужно ли материальное 

поощрение лучшим ученикам. 
+ Как сдавать экзамены.

4- Трогательная история о 
первой любви.

+ Будем знакомы! ,

Борис Гребеншиков присту
пает сейчас к созданию сво
его второго альбома в США. 
и, наверное, самое время оце
нить его первый опыт на этом 
поприще.

4- Двери литературной сту
дии «Свеча» открыты для 
каждого, кто пишет стихи, 
любит поэзию.

-А Встреча с кандидатом в 
мастера спорта по атлетизму 
Сергеем Стародумов ум.
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ндемннм
БУДЕМ ЗНАКОМЫ!

Совет школы: «за» и «против»

ЗАРПЛАТА ЗА...
ПЯТЕРКИ

Еще в прошлом учебном 
году ученики средней школы 
№ 3 поселка Заречный, что в 
Белоярском районе, приняли 
решение — взять власть в 
свои руки. От слов сразу пе
решли к делу — созвали 
школьную конференцию. 
Очень много самых разных 
предложений высказывали ее 
делегаты. Ребята поняли, что 
не помогут пресловутые «дни 
самоуправления», ничего не 
изменят совместные заседания 
комитета комсомола и педаго
гического совета. Конферен
ция приняла решение — ну
жен совет школы. В его состав 
вошли ребята почти из всех 
классов, ничиная с четвертого.

Сделаю небольшое отступ
ление, расскажу немного о са
мой школе. Педагоги здесь 
работают по эксперименту 
московских школ. Основа экс
перимента — более свободный 
выбор материала для изуче
ния на уроках, а значит, рас
крепощение учителя и учени
ка. Например, химия начинает 
изучаться на год раньше обыч
ного, зато в одиннадцатом 
классе ею будут заниматься 
толыко желающие. Принято 
решение об изучении иност
ранного языка с первого клас
са. В одиннадцатом классе 
школьник может отдавать 
практически все время изу
чению предметов, которые 
ему больше всего нужны.

Не исключено, что подобная 
свобода учебной програм
мы — одна из причин раско
ванности ребят. Смелости и 
кардинальности принимаемых 
советом школы решений 
можно только завидовать. 
Первая проблема, с которой 
начал свою деятельность со
вет, — нормальнная работа сто
ловой. И ребята смогли ее 
решить. Затем подумали, что 
длинные перемены им не 
нужны и сократили их продол
жительность. Я был очень 
удивлен, когда узнал, что со
кращены и уроки. Сейчас про
должительность каждого — 
40 минут. Не хочу, чтобы кто- 
то понял, что совет сущест-

ИЗ СОЧИНЕНИИ ВОВОЧКИ 
ДВОИКИНА

А. ОСТРОВСКИЙ. «ГРОЗА»
* Кабанова и Диной были 

членами «темного царства». 
Кабанова занимала руководя
щую роль в семье. В облике 
ханжи она тиранила домашних.

* В Катерине было развито 
стремление соблюсти супруже
скую верность Тихону.

* Катерина даже немного 
любила Тихона, но он был как 
тетеря.

* В Диком сильно развита 
влюбленность в деньги.

Л. ТОЛСТОЙ. «ВОЙНА И МИР»
* Увидев на дороге дуб, Ан

дрей еще раз подтвердил се
бе, что он конченый человек.

* Наташа в эпилоге распу
щенная, неряшливая и растол- 
стелая.

* Отец Болконского получа
ет похоронку от Кутузова.

* Из-за небрежности и не
внимательности Пьер связал 
себя узами брака с Элен.

А. ЧЕХОВ. «ВИШНЕВЫЙ САД»
* Лопахин родился в вишне

вом саду. Он прямой потомок 
вишневого сада.

* В конце пьесы Варя ухо
дит в соседнее имение рабо
тать учетчицей.

* Лопахин живет двумя жиз
нями: зверя и человека. С Ва
рей он проявляет хищничество.

А. М. ГОРЬКИЙ. «МАТЬ».
* Пелагея Ниловна открыла 

дипломат и вытащила оттуда 
листовки с речью Павла.

* Когда мать пришла к Пав
лу на свидание, то засекречен
ными словами сказала, что 
продолжает его дело: носит на 
фабрику суп, кашу и другие 
пряности.

* Ниловна настолько боится, 
что даже ходит как-то бегом.

М. ШОЛОХОВ. «ПОДНЯТАЯ
ЦЕЛИНА»
* Нагульнов был сконфу

жен вражеским снарядом, по
этому у него случались при
падки.

* И хотя Давыдов не имел 
высшего образования, крестья
не все равно понимали его.

* Давыдов был не откуда- 
нибудь, а из самой колыбели 
революции.

* Давыдов на своем приме
ре доказал, что работать мож
но лучше, хотя сам никогда не 
работал.

* С Давыдовым случается 
неприятная история: он погиба
ет в борьбе с врагами, то есть 
попадает под пулеметную оче
редь.

Эти «перлы» позаимство
ваны нами из «собрания 

сочинений» учащихся 
Богдановичского ПТУ № 45. 

вует для тоге, чтобы сделать 
жизнь ребят более легкой. 
Один пример, который это 
опровергает: принято решение 
об отработке пропусков уро
ков. Если школьник пропу
стил урок, то он обязан сдать 
тему учителю в специально 
отведенное время. Так что 
остается только посочувство
вать бедным прогульщикам.

Конфликтной комиссии в 
школе нет. Ребята решили, 
что обойдутся без нее. Зато 
во многих классах существу
ют «суды справедливых». Та
кой суд может вынести за
мечание, заставить виновного 
принести извинения и даже 
занести выговор в личное де
ло ученика. А ведь обычно в 
школах этим занимался клас
сный руководитель.

Конечно, директор или ро
дительский комитет могут за
ложить вето на то или иное 
решение школьного совета, 
если оно, к примеру, угрожа
ет жизни или здоровью учени
ков. Но злоупотребления этим 
правом исключены. Одной из 
целей последней школьной 
конференции была выработка 
устава школы. Пусть во мно
гом с документом не соглас
ны учителя, пусть в докумен
те много недоработок. Зато 
авторы его — ребята, а не 
взрослые дяди и тети из Мо
сквы, а значит, и выполняют 
они его не по принуждению, 
а вполне сознательно.

Согласился я с точкой зре
ния ребят, что во многих слу
чаях причина плохой успева
емости — отсутствие стиму
лов в учебе. В порядке экс
перимента в школе № 3 бы
ло решено ввести материаль
ное поощрение лучшим уче
никам. Те, кто заканчивает 
четверть на пятерки, получа
ют в кассе (это деньги со 
спецсчета школы) 40—50 руб
лей. Думаю, что если б я за
канчивал эту школу, в моем 
аттестате пятерок было бы 
больше. А что думаешь ты, 
наш читатель?

С. ЮРЬЕВ.
п. Заоечный,

Спор-клуб

А вы — идеалисты?
Взрослые говорят, что для 

нас не осталось ничего свя
того. Что ж, это их право. Че
стно говоря, я и сам иногда 
сомневаюсь, есть ли среди 
моих сверстников девчонки и 
мальчишки с высокими жиз
ненными идеалами (конечно, 
не обязательно верящие в 
коммунизм, по...) Конец этим 
сомнениям положила случай
ная встреча с одним парнем.

Дело было иа свердловском 
вокзале. Я сидел иа скамей
ке и ждал электричку, уг
лубленный в чтение Агаты 
Кристи. И не сразу заметил 
подсевшего рядом светловоло
сого пария лет пятнадцати. 
В ногах у него — небольшой 
чемоданчик, который служил 
опорой для гитары. Мой слу
чайный знакомый оказался 
очень разговорчивым челове
ком.

— Люблю вокзалы, — на
чал он. —Здесь всегда коио- 
шатся люди, гудят поезда. Я 
жизнь иногда сравниваю со 
скорым поездом. Мчимся мы 
па нем, порой пе замечая то
го, что происходит не только 
в остающемся позади мире, а 
даже в соседнем вагоне, в 
соседнем купе. Люди какие-то 
замкнутые, разобщенные, за
ботятся только о себе...

Недавно я был па комму
нарских сборах. Запомнились 
прежде всего доброта и вни
мание, которые там проявля
ют люди в отношениях друг 
с другом. Представь, несколь
ко ночей подряд, стараясь 
быть незамеченными, мы холи
ли в ближайшую деревню, что
бы навести порядок в хозяйст
вах одиноких стариков. А 
однажды целые сутки напро
лет без спа и отдыха готови
ли концерт для ребят из дет
ского дома. И делали все это 
не потому, что пало было 
сделать, а потому, что невоз
можно было в этой атмосфе
ре дружбы и взаимопонима
ния поступать иначе. Навер
ное, так будут жить люди в 
будущем.

— А ты веришь в светлое 
будущее? Веришь, что мы по
строим коммунизм?

— Конечно. Не буду скры
вать, я даже жизнь свою ре
шил посвятить этому. Мно
гие из знакомых смеются 
надо мной. Говорят: «Шизик!» 
Ты, парень, что, с ума спятил? 
Какой коммунизм в паше 
время? А я пе хочу сказать, 
что он придет сегодня. Но 
чтобы он когда-нибудь на

ДЕЛЕГАТбВ» на соб
рание по поводу вы
пускных экзаменов 

выбирали с немногословным 
скрипом. Нужно было пять 
человек от школы, по это 
количество никак не наби
ралось. Казалось бы. речь 
пойдет о наших же пробле
мах. Так ведь нет. Все мы 
до предела занятые люди и, 
конечно: лучше покричать о 
своих правах, сидя за пар
той. отлично разрисованной 
тобой же. А с другой сторо
ны. думали: как не спраши
вали нашего мнения ни о 
чем, так и не спросят. Но 
все же пятеро выбранных 
«делегатов» решили: «По
смотрим — узнаем».

II вот мы отправились на 
улицу Малышева. 33, где 
во внушительном здании 
размешается Главное управ
ление народного образования 
нашей области. Валерий Ве
ниаминович Нестеров, пер
вый заместитель начальника 
ГлавУНО, объяснил задачу 
этого собрания тем, что на 
поток телефонных звонков с 
вопросами о порядке сдачи 
предстоящих экзаменов от«

Как не надо себя вести

Ночной кошмар
«Мы с мужем возвраща

лись от сестры, которая жи
вет в Карпинске. Все было 
благополучно, объявили по- 
салку, мы сели в пустой ва
гон. Проводницы сказали, 
что в этот вагон основная 
.часть пассажиров сядет в Се
рове. Через полтора часа 
поезд остановился, и на
чалось что-то кошмарное...

Стали слышаться юные 
голоса, и к нам в купе заш
ли четыре девочки — Жан
на, Лариса. Таня, Света. 
левочки начали громко ру
гаться — делить место на 
верхней полке. Конечно, у 
меня, сон сразу же пропал. 
Когда мой муж сделал нм 
замечание, никакой реакции 
не последовало. Они сели 
ужинать, во время чего

Согласитесь, что такие жалобы взрослых на нас с вами, 
сверстники, — не редкость, и, наверное, можно привести еще 
много подобных примеров. К сожалению, многие школьники, 
вырвавшись на свободу, забывают обо всяких нормах и ппа- 
вилах поведения. Надеемся, что наша взрослая читательница 
затронула «больной» вопрос. Об этом и предлагаем погово
рить в следующем «Сверстнике». Пусть в нашей страничке 
откроется своя собственная «школа этикета».

ступил, надо что-то делать 
для этого.

— А что?
— Да для начала хотя бы 

научиться жить по совести. 
Ведь как получается. Люди 
возмущаются привилегиями 
аппаратчиков, а сами совсем 
пе гнушаются покупать то
вары «по блату», ужасаются 
размерами экологической ка
тастрофы и бросают окурки 
мимо урны...

— Ты идеалист.
— Может быть. А это раз

ве плохо? Знаешь, я стал та
ким во многом благодаря пи
онерской организации. Не 
смейся, это действительно так. 
У пас в школе была очень 
хорошая вожатая — пришла 
к нам после окончания инсти
тута. Первое мероприятие, 
которое она провела. — не 
линейка, пе сбор. Это был 
ночной костер в лесу с раз- 
говорами о... любви, и встреча 
рассвета на берегу озера. Во
жатая учила пас бороться 
против всякой подлости и 
всякой несправедливости. 
Мпого конфликтов было у 
пее, да и у нас, с учителями 
из-за этого... Ведь они при
выкли, что пионеры только 
читают стишки да участву
ют в парадах, а не исправля
ют ошибки взрослых. В 14 
лот мы со слезами прощались 
с пионерскими галстуками, 
потому что опи стали как бы 
нашим символом верности 
друг другу. Потом эти алые 
лоскутки собрали все вместе 
и отнесли в пионерскую ком
нату, положили около знаме
ни.

— Романтично. Такое впе
чатление, что ты рассказы
ваешь о пионерах двадцатых- 
тридцатых годов, которые в 
любую минуту готовы были 
броситься в бои за Сталина, 
в бой с врагами Страны Сове
тов.

— Увы, это далеко по так. 
Вот сейчас мпого ругают ста
рое время. А я порой просто 
восхищаюсь людьми, которые 
жили раньше: их энтузиазмом, 
жаждой жизни... Кстати, сей
час часто критикуют и ком
мунистическую партию. И, на
верное, справедливо. Но не 
стоит все закрашивать чер
ным цветом. Что касается 
меня, то я верю в КПСС и в 
будущем обязательно стану 
коммунистом. Да, сегодня 
скептически относятся к лю

Экзамены, экзамены...

НЕИНТЕРЕСНАЯ
печать очень трудно, поэто
му и было решено собрать 
школы каждого района 
Свердловска отдельно и все 
разъяснить.

Лично у меня, как делега
та этого собрания, был и 
такой вопрос: почему на не
го пригласили именно по 
пять человек от каждой 
школы? Может, будем голо
совать, или еще что-нибудь в 
этом роде? Как оказалось, 
просто актовый зал в Глав
УНО рассчитан только на 
250 мест. II вот тут меня 
удивило уже то, что в зале 
пустовала большая полови
на мест. Неужели нас, се
годняшних выпускников, не 
интересуют предстоящие эк
замены, новые возможности, 
которые предоставлены нам 
в этом году по сравнению с 
прошедшими временами?

А возможности это такие. 
Нам будет разрешено по
смотреть протокол экзамена 

слышались реплики: «Ппи- 
вет с помойки!» и т. д. Тут 
мои нервы не выдержали, я 
встала и сказала: «Девочки! 
Завтра рабочий день, и 
взрослым надо идти на ра
боту, а вы спать мешаете!» 
В ответ я услышала: «Поче
му мы должны молчать, вам 
надо спать — спите. А мы 
будем дальше «балдеть».

Затем пришли две девоч
ки из соседнего купе, за
лезли на верхнюю полку и 
стали играть в карты. Весь 
этот кошмар продолжался 
до двух часов. Лишь когда 
они угомонились, я смогла 
уснуть на несколько часов. 
После этой ночи на душе ос
тался неприятный осадок.

Г. БЕССАРАБ.

дям, которые говорят в таком 
духе. Но я считаю, что вы
брал правильный путь в жиз
ни.

Тут мой собеседник взял в 
руки гитару и провел паль
цами по струнам:

— В детстве я прочитал 
книгу о гражданской войне, 
герой которой, 15-летний 
мальчишка, очень хотел стать 
коммунистом и сражаться за 
красных. За это его убили 
белогвардейцы...

— Пе трогай, пе трогай, 
пс трогай

товарища моего —
Ему предстоит дорога 

в суровый край огневой.
Туда, где южные звезды 

у снежных вершин горят, 
Где ветер в орлиные гнезда 

уносит все песни подряд...
Он оборвал песню, прислу

шался к голосу, который доно
сился из хриплого вокзального 
динамика. «Вот и мой поезд 
пришел», — задумчиво про
изнес парень, взял свой че
модан и пошел в туннель. 
Пройдя несколько шагов, 
обернулся, помахал мне ру
кой и уверенно зашагал 
дальше. Тут я спохватился, 
что даже пе спросил его имя.

Эта встреча падолго засе
ла в моей памяти. Случай
ный знакомый оказался идеа
листом, так не вписывающим
ся и сегодняшний неспокой
ный мир. Наверное, он наивный, 
даже немножко книжный. По 
мне понравилось, что у него 
есть своя позиция, есть цель 
в жизни: сделать людей сча
стливыми. II парень не оди
нок в этом. Среди моих свер
стников можно найти ребят, 
которые думают не только о 
себе. Они вступают в «зеле
ные патрули» и очищают от 
хлама леса, организуют груп
пы по восстановлению памят
ников старины, собирают 
средства для фонда милосер
дия, нанимаются поисковой 
работой.

...Взрослые обвиняют моло
дежь в пассивности, в эго
изме, говорят, что для нас не 
осталось ничего святого. Что 
ж, это их право. Я же счи
таю иначе и готов отстаивать 
свою точку зрения. Поспо
рим?

Алексей Быков, 
ученик 11-го класса 

школы № 54.
Свердловск.

после его окончания. Нахо
диться во время экзамена не 
в классе, а в том месте, где 
нам удобно. Создавать вне
школьные экзаменационные 
комиссии, вузовские комис
сии. Пам могут поставить в 
аттестат оценку выше экза
менационной, каждый такой 
случай будет рассматривать
ся индивидуально.

Индивидуальный подход в 
отношении каждого ученика, 
действие не по инструкции, 
а по обстоятельствам — на 
этом В. В. Нестеров заострил 
внимание.

Не вижу смысла перечис
лять дальнейшие нововведе
ния, так как все это в очень 
краткой форме сообщается в 
тех документах, которые 
пришли уже в каждую шко
лу. Но почему же, когда 
речь на собрании шла о том, 
что нужно учитывать, поми
мо результата экзамена, и

АД ЕНЯ зовут Галя, мне 
<'/*1 пятнадцать лет. Два го

да назад один парень 
предложил мне дружбу. Я со
гласилась, хотя он мне совсем 
не нравился. Мы с ним ходили 
в кино, ну, в общем, были вез
де вместе. Но я его не могла 
полюбить. А вот теперь я по
няла, что люблю его. А он пе
рестал на меня обращать вни
мание. Новый год он справлял 
не со мной, а с другой компа
нией. И на день рождения ме
ня не пригласил. Когда я ему 
во всем призналась, он обнял 
меня и сказал, что так уж все 
получилось. Он остался таким, 
как и был, равнодушным ко 
мне... Каждую ночь я реву, не 
могу успокоиться, под глазами 
у меня черные мешки, а ниж
них ресниц почти не осталось. 
Напечатайте, пожалуйста, мое 
письмо. И ответьте, что же 
мне делать теперь»...

Еще одаа трогательная ис
тория о первой любви... На
верное. у каждой пятнадца
тилетней девчонки есть что- 
то такое вот сокровенною, 
а чем она може-т рассказать 
только лучшей своей подру
ге на ушко, или, наоборот, о 
чем ей хочется прокричать 
«по секрету всему свету» и 
спросить: «Ну что же мне 
делать?» А делать ничего не 
надо — надо по-прежнему

В"1 РОЗВЕНЕЛ звонок с уро- 
“ " ка — толпа счастливых 

школьников несется в разде
валку. Оживленно толкаясь 
возле дверей, все с нетерпе
нием ждут, когда же получат 
свое пальто. И вдруг один 
мальчик толкает другого: «Ну- 
ка, отойди, еврейская морда».

Никто вокруг ничего и не 
заметил. Только Саша в пер
вый момент отпрянул от 
обидчика и хотел было под
нять руку’ на верзилу-девяти
классника, но не сумел. 
Мгновенно к горлу подкатил
ся комок, и вот он 'уже стоит 
и плачет — маленький, жал
кий, беззащитный. «За что? 
Разве я в чем-то виноват?» — 
вертелась е голове мысль. 
Перед глазами вставали услы
шанные где-то истории, про
читанное з газетах о том, как 
достается иногда людям ев
рейской национальности. И 
становилось страшно и невы
носимо тяжело от сознания 
того, что может произойти 
дальше.

Потом Саша побежал домой 
к другу и долго не хотел от

ТЕМА?
то, каким получился чело
век за десять лет учебы в 
школе, парни засыпали на 
спинках удобных кресел, а 
девчонки аккуратно подма
зывали щеки румянами? Я 
не хочу этим обидеть всех, 
кто был на собрании. Но все- 
таки — где же ваша пози
ция? Даже вопросы В. В. 
Нестерову почему-то задава
ли только учителя...

Не исключено, что поря
док проведения экзаменов 
будет изменяться и дальше. 
А что же мы сами, старше
классники? Будем лишь 
внимательно заслушивать но
вые инструкции Министер
ства на полного образования 
н ГлавУНО? А если риск
нуть предложить что-то свое, 
то, что. на наш взгляд, бу
дет эффективнее?

Е. РЫЧКОВА, 
ученица 

школы № 39.

ДОРОГИЕ НАШИ ДЕВЧОНКИ...

Особый случай

ОБИДА
него уходить. Первый раз в 
жизни ему с презрением на
помнили о его национально
сти. Еще несколько дней по
сле того злополучного случая 
возле раздевалки на душе оста
вался неприятный осадок. Но 
потом Саша, основательно 
поразмыслив, твердо решил 
для себя: он — еврей, и он 
не только не стесняется, но 
и гордится этим.

Но давайте попробуем и мы 
вместе с Сашей поразмыш
лять над этой историей. По
думаем, откуда это вот в Са
шином обидчике. По словам 
классного руководителя, Ми
тя сам никогда не пережива
ет, когда его, к примеру, кто- 
то обзовет или ударит, в 
классе за ним закрепилась 
обидная кличка, но ему все 
равно. Самое страшное, что, 
сказав обидные слова Саше

Хотя праздник уже про
шел — мы все равно хотим 
поздравить девочек и в какой- 
то меое обрадовать — сегодня 
в рубрике «Будем знакомы!» 
мы печатаем адреса только 
мальчиков. И сожалению, они 
пишут нам не очень часто, 
поэтому адресов набралось не
много.

* Зовут меня Руслан, мне 13 
лет. У моих друзей уже есть 
хорошие подружки. , а у меня 
нет. Я хочу найти подружку не 
только для переписки, ио и д; я 
дружбы. Поэтому прошу от 
кликнутьсл тех лево”*» к кто 
живет в Свердловске. Мой ад
рес: 620131. г. Сверплогск, ул. 
Викулова, д. 44 3, кв. 38.

* Хочу встретить девчонку, 
чтобы была простая на внеш
ность, было бы о чем погово
рить, а то надоели интеллигент
ные. Мои координаты: 620135, 
ул. Фрезеровщиков, д. 27, кв. 
60. Вовочке.

* Мы — друзья. Обоим по 
16 лет. Увлекаемся музыкой, 
любим спорт. Любим весело 
проводить воемя. Алексей Иг
натович: 620146, г. Свердловск, 
ул. Решетникова, л. 14, кв 96 
Гриша Малыгин' 620147 
г. Свердловск, ул. Бардина, д. 
33, кв. 85.
* Пишу нам. потому, что не 
могу познакомиться с хоро
шей девчонкой. . Мне 15 лет. 
учусь на первом курсе Суво
ровского военного училища. 
Увлекаюсь легкой атлетикой и 
настольным теннисом. Ешс 
очень люблю музыку, увлека
юсь радиотехникой. Пишите 
мне по адресу: г. Свердловск, 
К-62, ул. Первомайская, 88, 
Свердловское СВУ-<Г>, 3 взвод 
4 роты.

* Я хотел бы переписывать
ся с ребятами. Меня зовут 
Юра. Мне 12 лет. Мой адрес: 
623840, Свердловская обл. Ир
битский р-он, с. Гаево, пер.

любить, страдать, отчаянно 
радоваться каждому невзна
чай брошенному взгляду лю
бимого парня, случайному 
прикосновению его руки, не
ожиданному, только тебе 
предназначенному, знаку 
его внимания... Потом, ког
да ты станешь взрослой, 
эти переживания из твоей 
юности будут приходить те
бе на память сладкой гру
стью, а может быть, ты бу
дешь только смеяться над 
ними. II все до единой под
робности твоей первой дет
ской любви останутся неза
бываемыми...

Дорогие наши девчонки! 
Какое счастливое сейчас у 
вас время. Время, когда хо
чется бесконечно вертеться 
у зеркала и заметить про се
бя: «Какая я все-таки хоро
шенькая!» Или — с огорче
нием — Ой. какой у меня 
курносый иос... Эти беско
нечные веснушки. ...И глаза 
невыразительные» А вот 
если вокруг глаз наложить 
полоску супермодных сире
невых теней, ресницы под
красить тушью и — чуть за
метный розовый румянец иа 
скулы —совсем другой вид. 
А в уши — подаренные ма
мой на день рождения се
режки. Как хочется вам сей
час, пятнадцатилетние дев
чонки, выглядеть наряднее и 
привлекательней, чем позво
ляют вам не признающие по
рой никаких этих вольно
стей взрослые. И уже слы
шится грозный возглас учи
тельницы: «Иди в туалет, 
умойся. Что это ты сделала 
со своими волосами... Ника
кой скромности...»

Скромность, конечно, ук
рашает девушку. Но совсем

не со зла, а просто так, как 
говорится, под горячую руку, 
он не понимает, что оскорбил 
человека. Я спросила Митю о 
том, собирается ли он изви
няться перед Сашей. В от
вет — «А что я ему сделал? 
Да если б он меня русским 
обозвал — я б не оби- 
делся»,^

А, может, все это — от 
бескультурья? И не надо да
леко ходить: Митина мама 
считает, что учить и воспи
тывать ее сына должна 
школа. Митя же к 
учебе и воспитательным 
воздействиям учителей осо
бого интереса не проявляет, 
и вообще в их классе хоро
шея учеба просто не коти
руется. А то, что обозвал 
кто-то кого-то, подумаешь, — 
не суть важно.

Центральный, д. 5, кв. 1, Юсу
пову Юре.

* Мне 15 лет. мой адрес: 
624477. Свердловская обл., 
г. Североуральск, пос. Калья, 
ул. Ленина, д. 55 кв. 44, Сер
гею.

ДОСКА ОБЪЯВЛЕНИЙ
* Я играю на фортепиано и 

сочиняю песни и музыку Хочу 
создать свою группу. Но для 
этого нужен барабанщик и ги
тарист. Обращайтесь по адре- 
сл- 620100; ул. Большакова, л. 
22. кор. 3, кв. 36, Костя Соко
лов.

* Предлагаем объединиться 
всем настоящим поклонникам 
Виктора Цоя и группы «Кино». 
Пишите по адресу: 620133, 
г. Свердловск. ул. Восточная, 
16, кв. 26, Коволенко Ирине.

Отдел учащейся молодежи 
газеты «На смену!» приглаша
ет юных корреспондентов к 
нам в редакцию. Мы хотим, 
чтобы вы приходили к нам в 
гости, обменивались информа
цией и просто общались. А 
также помогали нам в подго
товке материалов в страничку 
«Сверстник». Адрес вам зна
ком; Свердловск, ул. Тургене
ва, 13, 13 этаж, комната 208, 
тел. 56-91-12.

не украшает ее темно-синий 
балахонистый, школьный кос
тюм, в нем, по-моему, просто 
забываешь о том, что ты 
молоденькая симпатичная 
девчонка! Можно только 
лишь посмеяться над непри
влекательным своим внеш
ним видом, попытавшись 
встать в позу манекенщицы. 
Может быть, поэтому вы, 
девчонки, так спешите в эти 
весенние дни поскорее спу
ститься после уроков в раз
девалку, выбежать из стен 
школы или училища и уж 
тут. под весенним ярким 
солнышком, хоть не
много помодничать: «У Ма
ринки новая совершенно 
шикарная курточка... А ка
кой берет сшила ей мама, 
просто закачаешься!»

Знаете, по телевизору сей
час часто показывают встре
чи советских и американских 
школьников. Вы заметили, 
насколько раскованно ведут 
себя при этом юные амери
канки и как закомплексова
ны до предела их советские 
сверстницы. А все почему? 
Потому что в наших девчон
ках с самого начала — учи
теля в. школе, строгие ба
бушки дома, целомудреные 
блюстители советской нрав
ственности на улице — пы
таются заглушить все есте
ственное: их юную женствен
ность, их неповторимое оча
рование, стремление быть 
нс такой, как все.

Влюбляйтесь же, модни
чайте, вертитесь перед зер
калом. день и ночь вздыхай
те о ком-то и шепчитесь о 
сокровенном с подружками. 
У вас сейчас такое счастли
вое время...

Фото В. ЯКУБОВА.

Часто сегодня можно услы
шать подобного рода фра
зу: «Ну что ты хочешь — он 
же из еврейской семьи!» В 
слова эти вкладывается ка
кой-то особый, обидный 
смысл.

Помните, у Приставкина — 
нет плохих народов, есть 
плохие люди. Так, может, и 
нам, ребята, надо немного по- 
другому смотреть на то, кто 
плохой, а кто хороший, и со
всем не через призму наци
ональностей. Не прикрывать 
свое невежество и внутрен
нее бескультурье этой вот 
ширмой — «я — русский, 
мне все позволено». Почему 
от небрежно брошенного 
слова должен страдать умный 
и глубокий человек. Нет, нв 
только еврей, но и татар.ин| 
украинец, азербайджанец...

А. МИХАЙЛОВА, 
юнкор.

Настоящих имен участников 
этой истории и номер школы, 
в которой она произошла, 
мы по понятным причинам 
не называем.
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НА СМЕНЮ

СТЕНА РАЗРУШЕНА.
ЧТО ДАЛЬШЕ?

Плюсы и минусы германского единства
Министры 23 стран НАТО 

и ОВД, обсуждавшие в От- 
т' зе за плотно закрытыми 
дверьми проблемы «открыто
го неба», разговаривали на 
17 языках. Сама же конфе
ренция вдруг заговорила с; 
немецким акцентом. Какие 
бы вопросы здесь ми подни
мались. как шило из мешка 
вылезает проблема двух 
Германий, собирающихся 
стать одной.

События развиваются со 
стремительностью, на кото
рую никто не рассчитывал. 
Ист дас гут? Ист дас шлехт? 
Никто не знает.

В Бонне родилась и полу
чила благословение в Моск
ве формула «2+4»: к диало
гу двух Германий присое
диняются четыре государст
ва — гаранты послевоенно
го немецкого статус-кво.

В Оттаве неожиданно для 
наблюдателей да и для са
мих участников состоялась 
первая встреча шестерки — 
министров имостранных дел 
ГДР. ФРГ. СССР, США, 
Франции и Англии. Она да
ла старт механизму «2+4».

Как это понимать? Ист 
дас гут? Ист дас шлехт?

Все шесть государств еди
ны в признании права нем
цев на самоопределение, са
мостоятельное решение сво
ей судьбы. Создание нового 
механизма ничего не меня
ет здесь. Это — хорошо.

Но строительство герман
ского единства — выраже
ние, принадлежащее М. С. 
Горбачеву, — предполагает 
не только решение непро
стых проблем, с которыми 
сталкиваются немцы внутри 
обоих государств. Их внут
ренние проблемы тесно пе
реплетаются с внешними — 
членством обеих Германий 
в военно-политических и эко
номических группировках, 
обязательствами. взятыми 
немцами по многосторонним

я двусторонним соглашени
ям, прежде всего с соседни
ми стратами.

В интересах всех немцев 
и их соседей требуется, что
бы оба германских государ
ства участвовали в его строи
тельстве на ра вно-прав н ой 
основе. На старте действия 
механизма «2-1-4» это обес
печено: Оскар Фишер и Ганс- 
Дитрих Геншер на равных 
принимали участие в оттав
ской встрече шестерки. Это 
— хорошо.

Удержаться от искуса на
вязывать условия нынешне
му и новому, сформирующе- 
муся после 18 марта прави
тельству ГДР — задача, 
стоящая прежде всего пе
ред боннским кабинетом ми
нистров и руководством 
ХДС-ХСС, СвДП и СДПГ.

Суть германского вопроса, 
его внутренних и внешних 
аспектов заключается в том, 
чтобы с германской земли 
никогда больше не исходи
ла война. Это отражено в 
принятом шестеркой в Отта
ве коммюнике, где указыва
ется: ее встречи будут пос
вящены обсуждению внеш
них аспектов строительства 
немецкого единства. вклю
чая вопрос безопасности со
седних государств. Это — 
тоже хорошо.

Думается, речь идет пре
жде всего о гарантиях после
военных границ в Европе, в 
том числе границы по Оде
ру — Нейсе .с Польшей.

Несмотря на стремление 
боннских политиков успо
коить соседей на этот счет, 
противоречия здесь, в том 
числе позиция Федерально
го конституционного суда, 
исходящего из существова
ния «Германии в границах 
1937 года», налицо. Это — 
плохо.

Военный статус. будущего 
германского единства — во
прос вопросов. Именно это

имеется в виду, когда в со
ветской столице и столице 
ГДР говорят о желательно
сти германского нейтралите
та. Последнее слово вызы
вает аллергическую реакцию 
в Бонне и натовской штаб- 
квартире.

Но дело не столько в сло
вах, сколько в смысле на
мечающихся перемен: гер
манское единство не должно 
ставить под сомнение ста
бильность в Европе. Новые 
структуры европейской без
опасности, разработка кото
рых началась в Вене и те
перь может быть подкрепле
на усилиями шестерки, дол
жны отвечать принципу рав
ной безопасности для всех 
европейцев — на Западе и 
Востоке.

Решить эту проблему по
могут две меры: отказ буду
щей Германии от оружия 
массового поражения и рез
кое сокращение западногер
манского бундесвера. Хотя 
правительство ФРГ заверя
ет. что будущая Германия 
не будет претендовать на 
ядерное и другое оружие 
массового уничтожения, пот
ребуются, очевидно, дого
ворные гарантия на этот 
счет. Бундесвер же, по су
ществу остающийся пока в 
стороне от радикального ра
зоружения — и это, разу
меется, плохо, — не должен 
иметь такие размеры, чтобы 
восприниматься кем бы то 
ни было как угроза.

«2+4» — механизм, с по
мощью которого предстоят 
выяснить шансы германско
го единства, которое пошло 
бы на пользу '»сей Европе.

Б. КОРОЛЕВ, 
В. МАРКОВ, 

спец. корр. АПН.
НА СНИМКЕ: остатки 

«берлинской» стены.
Фото ТАСС.

Оттава.

Ей — 16 лет. Заветная меч
та — поступить а универси
тет. «Но я не смогу стать 
студенткой, пока не сдам за
чет по военной подготовке, в 
который, помимо прочего, 
входит и стрельба из винтов
ки», — пожаловалась она кор
респонденту американского 
информационного агентства 
АП, пожелав по понятным 
причинам остаться неизвест
ной.

В ответ на волнения моло
дежи, недавно потрясшие 
страну, китайское правитель
ство решило всерьез взяться 
за политическое и патриоти- 
чеческое воспитание, разрабо
тав для »того целый комплекс 
мер.

Газета «Жэньминь жибао» 
опубликовала подробный от
чет о речи заместителя пред
седателя Государственного ко
митета то делам просвеще
ния Хэ Дун Чана, выступив
шего на съезде работников 
образования в северной про
винции Цзилинь, который 
сказал, что все будущие сту
денты должны хорошо знать 
и понимать линию партии с 
начальных классов школы.

— Наша задача — разъяс
нить молодым людям, что 
Китай раз и навсегда выбрал 
социалистический путь разви
тия и что он никогда не ста
нет капиталистической стра
ной. В свою очередь учителя, 
еще будучи студентами, дол
жны готовиться к долгой и 
упорной борьбе с происками 
и проникновением капитализ
ма в нашу страну.

«ГОТОВИТЬСЯ К ДОЛГОЙ 
И УПОРНОЙ БОРЬБЕ!»

Китай: молодежь и армия
Наряду с пропагандистски

ми активно предпринимаются 
и другие,, более конкретные 
меры. Так, например, власти 
надеются поднять патриотиче
ские настроения среди моло
дежи путем широкого введе
ния в школах и институтах 
военной подготовки. В атом 
учебном году многие ученики 
средних классов будут посла
ны на военные сборы. В бу
дущем году первокурсником. 
Пекинского университета пе
ред началом занятий придет
ся провести в военных лаге
рях почти два еемеетра.

Под строгим надзором от
ныне будет находиться и

нравственность молодежи. 
Под предлогом, что «молодые 
люди во время танцев слиш
ком прижимаются друг к дру
гу». закрыты три самые круп
ные дискотеки в городе Шэнь
чжэне — свободной экономи
ческой зоне недалеко от Гон
конга. Остальные 00 танцза
лов работают, но во время 
дискотек китайские власти 
строго следят, чтобы никто не 
обнимался и не танцевал «ще
ка к щеке». По их мнению, 
такие запреты помогут убе
речь молодых от пьянства и 
проституции.

Т. БАРАНОВ.
[ТАСС).

«Коммунистический союз молодежи Китая (КСМК) должен 
сплотить вокруг компартии максимальное число молодежи». 
Так определил цели КСМК Лю Яньдун — секретарь Централь
ного комитета этой организации, объединяющей в своих рядах 
около 60 миллионов китайских юношей и девушек. В планах 
КСМК на нынешний год — распространение на селе агротехни
ческих знаний, организация курсов по изучению налогового за
конодательства среди молодых индивидуалов и частников, со
ставляющих 70 процентов всех китайских бизнесменов, помощь 
детям из бедных семей в продолжении учебы. КСМК, сказал 
Лю Яньдун, намерен вести всю свою работу в тесном сотруд
ничестве е государственными и партийными инстанциями, по 
скольку иначе «ничего не добиться». К возрастной группе от 14 
до 28 лет в КНР относится треть более, чем миллиардного на
селения Китая.

Как пишет американский журнал. «Пэрейд», более 15 ты
сяч детей уже появились на свет в результате метода искус
ственного оплодотворения, принеся радость многим супруже
ским парам...

ПА СНИМКЕ: 8 лет ожидали ребенка Джерри и Сюзи 
Уайт... В 1988 году супружеская пара решила все-таки обра
титься к специалистам Института репродуктивной медицины 
в Норфолке (штат Вирджиния), где имеется первая в США 
клиника, успешно занимающаяся проблемами искусственно
го оплодотворения. И вот сложная операция позади... В по
дарок — за решимость и терпение — сразу двое детишек 
Сара и Кейт. Фотохроника ТАСС.

Борис Гребенщиков приступает сейчас к 
созданию своего второго альбома в США, и, 
наверное, самое время оценить его первый 
опыт на этом поприще. Альбом «Радио Ти
шина» был выпущен фирмой «Коламбиа 
рекорда» в апреле прошлого года. Пластин
ка получила такую рекламу со стороны 
американской музыкальной индустрии, ко
торая не всегда бывает даже у звезд самой 
крупной величины. Средства массовой ин

формации уделили чрезвычайное внимание 
этому альбому.

Гребенщиков проехал по стране с концер
тами и сделал для рекламы своего первого 
диска все, о чем его просили на фирме. И 
все же пластинка не попала в влиты»: по
толок продаж был весьма скромен и даже 
не достиг запланированного уровня. Может 
быть, потому, что это был первый опыт!

силой как художника? Он ос
тался целостной личностью 
после этого своего первого 
года в качестве американско
го музыканта. Его широкое 
признание здесь зависит те
перь от его второго альбома 
на английском, который, по 
словам Олби, может по сти-

Чехословакия:
юмор- 
1990

«СЕЙЧАС ВСЕ ЗАВИСИТ ТОЛЬКО ОТ НЕГО...»

Вместо комментария к снимку:
БОНН. В ФРГ растет число политических 

деятелей, требующих пересмотра политики 
правительства в отношении переселенцев из 
ГДР. Одним из первых с подобным требовани
ем выступил заместитель председателя СДПГ 
Оскар Лафонтен. Возглавляемое им прави
тельство земли Саар выдвинуло идею пере
смотра существующего порядка приема граж
дан, покидающих соседнее германское госу
дарство, а также отмены предоставляемых им 
льгот. Тем самым, по мнению Саарского пра
вительства, можно более целесообразно ис
пользовать финансовые средства для оказания 
помощи ГДР в решении социальных проблем.

Сначала эта идея натолкнулась на почти еди
нодушное осуждение западногерманских поли
тиков. особенно из лагеря ХДС-ХСС, обвинив
ших О. Лафонтена в «непатриотизме» и игре 
на предрассудках и опасениях граждан ФРГ. 
Однако сейчас наблюдается резкий поворот в 
настроениях. В поддержку предложения главы 
земельного правительства Саара ■ выступил 
премьер-министр Северного Рейна — Вестфа
лии Йоханнес Рау (СДПГ) и другие полити
ческие деятели ФРГ. ♦ * *

Журнал «Штерн», сообщая о происшествиях 
в среде переселенцев из ГДР, отмечает, что по 
данным городских властей Кельна, они со- 
{тавляют около 20 процентов проблемных си
туаций с «новыми гражданами» города. Осо

бенно часто участниками скандальных исто
рий становятся молодые люди, составляющие 
основную часть переселенцев из ГДР. Попа
даются среди них, отметила газета «Бильд 
ам Зонтаг», и просто уголовные элементы, ко
торые после амнистии в ГДР в декабре прош
лого года перебрались в ФРГ. В Кельне, на
пример, уже задумываются над тем, не по
мещать ли таких «сограждан» в своего рода 
изоляторы, чтобы обезопасить окружающих.

Тем не менее было бы несправедливо счи
тать всех переселенцев потенциальными уго
ловниками. Подавляющая часть приезжающих 
в ФРГ молодых людей хочет честно трудить
ся. Оказавшись в положении безработных, пе
реселенцы из ГДР сталкиваются лицом к лицу 
со своими коллегами по несчастью в ФРГ.

Трудно по-человечески обвинять обе сторо
ны. Одни, став жертвой собственных иллюзий, 
впадают в состояние депрессии, ведущее к 
дракам и убийствам. Другие по различным 
причинам начинают бояться переселенцев из 
ГДР. Сложившуюся ситуацию достаточно 
красноречиво иллюстрируют результаты про
веденного в конце февраля опроса обществен
ного мнения. 68 процентов его участников вы
сказались за то, чтобы приток граждан из 
ГДР был прекращен. 55 процентов считают, 
что они занимают рабочие места и жилища, 
предназначенные для граждан ФРГ,

Есть ли у Б. Г.
«Радио Тишина» не имел ус

пеха ни на радио, ни в ма
газинах, сказал мне чело
век, имеющий отношение к 
проекту Гребенщикова, — Но 
это далеко не провал. Пла
стинка стала одной из моих 
любимых за этот год. А в ком
мерческое радио она не впи
салась потому, что представ
ляет собой эклектику различ
ных стилей»,

И в этом, пожалуй, заклю
чается самая большая пробле
ма, вставшая перед «Колам
биа рекордз» в связи с вы
пуском пластинки. Дело не в 
том, что Гребенщиков — но
вый певец, это всегда создает 
трудности, и не в том, что он 
новый певец из России, что 
еще больше их обострило. Ос
новная сложность — испол
нитель не предложил ничего 
нового в смысле индивидуаль
ного и ясного музыкального 
стиля. А это как раз самое 
главное для фирмы грамзапи
си, если она собирается про
дать пластинку неизвестного 
доселе музыканта.

Я тоже пытался помочь Гре
бенщикову. Меня завалили 
предложениями выступить в 
газетах, рекламными открыт
ками, видеоклипами, пластин
ками и отзывами после выхо
да альбома. Мне известно, что 
для привлечения внимания к 
первому поющему на англий
ском языке русскому рок-му- 
зыканту были выпущены даже 
специальные рекламные пла-

шансы на Западе?
стинки с музыкой и интервью.

«Мы предоставили ему ус
ловия, о которых никакой не
известный музыкант не может 
и мечтать, — сообщил мне 
другой авторитетный источник. 
— И музыку, и имидж испол
нителя мы постарались дове
сти до американцев настоль
ко хорошо, насколько это бы
ло в наших силах. Американ
цы сами решили, что это не 
их любимый музыкант».

Сделаю два замечания. Пер
вое. Песням с диска «Радио 
Тишина» не хватает вырази
тельности для того, чтобы аме
риканцы могли составить о 
них свое мнение. Второе. Пэ 
словам одного из менедже
ров Гребенщикова — Марины 
Олби, представители «Колам
бия», хотя и организовали хо
рошую поддержку альбому, 
не проконтролировали поря
док его розничной продажи, 
особенно в городах, где Гре
бенщиков гастролировал, рек
ламируя свою пластинку.

«Они вложили много денег 
в проект и поддержали его 
политически, — сказала мне 
Олби. —. Но, к сожалению, 
наша бюрократия — при том, 
что Борис всегда жаловался 
на советскую, — не дала им 
добиться большего».

Вина частично лежит и на 
самом Гребенщикове. Он при
гласил профессиональных 
американских музыкантов, но 
они обычно играют традици-

емный рок-н-ролл. И заглуша
ют его полный чувства голос. 
Более того, они заглушают 
его слова. И потом: он вдруг 
изменил свой имидж и из хип
пи с зачесанными в хвост во
лосами превратился в корот
ко подстриженного, довольно 
благопристойного молодого 
человека. Исходная точка зре
ния для этих критических за
мечаний —- интересы амери
канских рекламных компаний 
в области грамзаписи, чуждые 
для Гребенщикова и являю
щиеся настоящим проклятием 
даже для многих американ
ских артистов.

Ему просто нравилось быть 
здесь музыкантом, а не супер
звездой, музыкальным режис
сером или капиталистическим 
предпринимателем типа Ма
донны, — сказала мне Олби.— 
Реклама, имидж, подбор 
группы — он не хотел этим 
заниматься». А вот что дума
ет человек, которого я уже 
называл своим первым источ
ником: «Нужно быть высоко
мерным и честолюбивым, а 
Борис не такой. Он никак не 
мог взять в толк, к чему все 
эти интервью, ведь пришлось 
устроить рекламу на 500 ра
диостанциях. Артисты, приез
жающие сюда из Великобри
тании, тоже сначала недоуме
вают».

Но, быть может, слабость 
Гребенщикова в смысле отно
шений с музыкальной индуст
рией Америки обернулась его

лю вернуться к «Аквариуму». 
Это более простая и прямая 
музыка, чем «Радио Тишина», 
который сильно зависел от 
современной аппаратуры.

Вопрос о том, будет ли вто
рой американский альбом 
Гребенщикова популярным, 
остается открытым. И здесь 
уместно было бы вспомнить 
Боба Дилана, легендарного 
американского поэта и рок- 
звезду, с которым иногда 
сравнивают Гребенщикова. 
«Дилану потребовались долгие 
годы, чтобы утвердить свой 
коммерческий успех, — од
нажды услышал я. — И даже 
сегодня у него не так уж мно
го хитов, однако он говорил 
от имени своего поколения, 
так же как Борис говорит от 
имени своего».

В США даже огромному 
таланту может потребоваться 
долгое время для того, что
бы добиться коммерческого 
успеха. И все же кое в чем 
Гребенщиков идет впереди. 
Благодаря широкой рекламе 
«Радио Тишины» его хорошо 
знают не только представители 
музыкального бизнеса, но и 
потребитель. Поэтому только 
от него теперь зависит, как 
будет воспринят широкой пуб
ликой его второй альбом.

Д. БЕССМАН, 
американским 

музыкальный критик.
(АПН).

Нью-Йорк.

Как в калейдоскопе меняют
ся в «братских странах» и фа
милии руководителей, и назва
ния городов и партий. Чехосло
вацкий юмористический жур
нал «Дикобраз», устав от дол
голетней «борьбы с отдельны
ми недостатками», вздохнул 
спокойно и принялся публико
вать то, что смешно и действи
тельно актуально. На его стра
ницах появились, например, та
кие короткие диалоги:

— Какие достижения челове
ческой культуры вобрал в себя 
социализм?

— Ясное дело — все лучшее. 
От капитализма он взял деньги, 
от феодализма знать, от рабо
владельческого строя — меж- 
чсловеческие отношения, а от 
первобытно-общинного — вы
числительную технику.

Следующая история вас, по
жалуй, не удивит—наши анек
доты печатают в переводе не 
только «Плейбой», но и «Дико
браз»;

— Слышал, наши-то руково
дители судятся с бывшими 
фабрикантами.

— Л что так?
— Л они, кровопийцы, смог

ли обеспечить нас всего на со
рок лет.

Кстати, о бывших фабрикан
тах: недавно Чехословакию по
сетил Томаш Батя, владелец 
всемирно известной обувной 
фирмы, продукция которой до 
войны была известна и в СССР. 
«Дикобраз» пишет, что на быв
ших батиных заводах рабочие 
встречали его традиционным 
приветствием «надзар, шефе» 
(«привет, хозяин»). Насколько 
заводы в городе Злин, долгие 
годы называвшегося Готвальдо- 
вым, истосковались по хозяй
ской руке, говорит такой факт: 
Батя — не без ехидства, вести-
мо — поведал журналистам.
что многие станки, в том чис
ле и те, что он хотел заменить 
сорок лет назад, все еще с ус
пехом работают... .

Этот рассказ проиллюстриро
ван в другом номере «Дикобра
за» следующим рисунком: на 
проходной бывшего хозяина 
Батю останавливает старый ра
бочий н говорит: «Что же вы, 
шеф, народ обманывали! Твер
дили в своей рекламе, что ва
шим ботинкам сносу никогда 
не будет, а вот прошло 50 
лет — и у моих подметка от
стала! > А. ТУРБИН.

(ТАСС).

-- Калейдоскоп ---------------------------------------

ЧТО ТО В ЭТОМ ЕСТЬ».
Спекуляция — дело столь же старое, как и 

торговля. Случай, происшедший в Перу, заслу
живает того, чтобы быть вписанным в книгу 
истории многовековой борьбы с мошенниче
ством.

Центральный рынок провинциального город
ка Юнгуйо славился тем, что его продавцы за
ламывали огромные цены на продукты.

И, когда недавно с одной перуанки запро
сили за горстку фасоли баснословную цену, 
она кинулась на торговца. Как по команде, ее 
поддержали другие покупательницы, которые 
принялись колотить спекулянтов. Когда же 
восстановился порядок, взору полицейских 
предстали ...остриженные наголо торговцы.

Разъяренные покупательницы предупредили 
полицейских, что таким же образом распра
вятся и с теми из них, кого поймают на полу
чении взяток.

ИЛИ БОЛЬШЕ УКРАСТЬ НЕЧЕГО?
Полиция Аризоны занялась непривычным 

для нее делом — фотографированием ...какту
сов. Дело в том, что .эти гигантские кактусы 
считаются украшением полупустынь штата. 
Многие из них вымахали в высоту на три и 
д+же четыре метра при возрасте в сто с лиш
ним лет.

Фотографии делают, чтобы опознать расте
ния, если они будут украдены. Казалось бы, 
кто станет похищать? Увы, охотников столько, 
что в Аризоне это уже — крупная проблема. 
Один из недавно похищенных гигантов был 
обнаружен в магазине Лас-Вегаса, где прода

вался за 15 тысяч долларов. Кстати, найтн его 
удалось благодаря расклеенным по всему 
штату объявлениям, где под надписью «разы
скивается» была фотография, сделанная поли
цией. У каждого растения своя неповторимая 
форма. Одни похожи на экзотические колонны, 
другие напоминают подсвечники, третьи — 
человека с воздетыми к небу руками.

Но мольба о помощи все чаще не помогает. 
Во время недавнего рейда «кактусовой поли
ции» арестовано 20 человек. Судя по тому, как 
быстро меняется пейзаж Аризоны, незаконный 
промысел остается пока безнаказанным.

ФИНЛЯНДИЯ? ЭТО ГДЕ
ЖАРА И ПУСТЫНИ...

В Финляндии, по мнению 32 проц, учеников 
выпускных классов американских школ, пре
обладает жаркий пустынный климат. Это 
лишь один из примеров исследования, прове
денного министерством образования, доклад 
которого опубликован недавно под заголовком 
«Знания географии выпускниками школ».

Лишь 85 проц, опрошенных могут найти на 
нарте Советский Союз, отмечается в исследова
нии. 15 проц, выпускников, принявших уча
стие в исследовании, пытались отыскать Ла
тинскую Америку в районе пустыни Сахары, 
и только 37 проц, сумели показать Юго Восточ
ную Азию — тот регион, где США вели самую 
долгую войну в своей истории. Как наиболее 
курьезный пример в докладе отмечается, что 
16 проц, школьников, отвечая на вопрос о 
«морском пути из Нью-Йорка в Лондон»^ счи
тали, что он проходит через Панамский ка
нал.

Восток: вечное и сиюминутное
ТОКИО. В синтоистском святи

лище в воскресный день.
Очаровательную женщину на 

правом снимке зовут Хвангбо 
Тай Он. Еще несколько лет 
назад ее имя было не известно 
на Юге Корейского полуостро
ва, разве что покупателям не
большого парфюмерного мага
зина и художественной студии 
в Сеуле, которыми Хвангбо 
владеет вместе с мужем. Сегод
ня мадам Хвангбо — признан
ный авторитет во всем мире в 
области художественной рос
писи человеческого тела, по
лучающей все более широкое 
признание в Европе, Америке 
и Азии. Однако послушаем, что 
говорит о своей редкой про
фессии сама мадам Хвангбо.

— Заниматься этой уникаль
ной пока что разновидностью 
дизайна я начала десять лет 
назад, почерпнув информацию 
из западноевропейской литера
туры. Хочу сразу оговориться, 
что художественная роспись 
тела не имеет ничего общего с 
татуировкой, которую я считаю 
бескультурьем. Возьмем, к при
меру, животный мир, где сама 
природа невидимой кистью на
носит рисунки на шкуры тиг
ров и рептилий, расцвечивает 
оперение птиц и с немыслимой 
фантазией украшает аквариум
ных рыбок. Примеров тому 
множество. Для меня же хол
стом служит человеческое, ча
ще всего, женское тело. В сво
ем творчестве я пытаюсь соеди
нить гармонию тела с полетом 
фантазии, синтезировать телес 
ную красоту с окружающек 
природой. Свои эскизы и рабо 
чие зарисовки я сперва делай 
на манекенах, а затем начинав 
работать с живым материалом 
Пока что мое творчество н 
имеет широкого признания I 
Корсе и показывать свои ре < 
боты удается только за рубе
жом, в частности, в ходе тра 
диционных шоу в итальянском 
городе Верона, где четыре го- 
да назад я попала в число при
зеров.
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НА СМЕНУ!
Каждое воскресенье в 15 часов во Двор

це пионеров и школьников (аудитория 
№ 115) встречаются юные свердловские 
поэты.

Здесь на занятиях литературной студии 
«Свеча» можно увидеть и школьников млад
ших классов, и старшеклассников, и уча
щихся музыкального и педагогического 
училищ. Всех их объединяет любовь к поэ
тическому слову, стремление попробовать 
свои силы в поэзии. Есть среди них люци 
одаренные. В стухни они обсуждают стихи 
друг друга, углубленно знакомятся с твор
чеством русских и зарубежных мастеров

поэзии, приобретают первоначальные навы
ки литературного труда.

Сегодня мы знакомим наших читателей 
с творчеством некоторых из них. Они — 
разные, потому и разнообразны палитры 
их чувств: от счастливого солнечного вос
приятия мира — до горьких и драматичных 
переживаний... И не столь важно — станет 
ли каждый из них поэтом, сколь важно, 
что каждый из них — неординарная лич
ность, человек, ищущий свой путь в жизни, 
свой духовный мир.

Двери этой литературной студии откры
ты для каждого, кто пишет стихи, любит 
поэзию.

Юлия
НОВОСЕЛОВА
ЖЕЛТАЯ ПЕСНЯ

Пожелтевшие звезды 
Похожи на желтые ямы 
И на желтые лики 
Деревянных святых, 
Облепиха, созревшая 
Почему-то не гроздьями, 
Хотя тоже 
На желтый мотив, 
А когда синяки 
На руках пожелтеют, 
Я сама пожелтею 
И стану листом, 
А мой стих 
Кто-то в желтую 
Глину посеет, 
Там, где раньше стоял 
Наш облупленный дом.

Дмитрий 
ГЕОРГИЕВ
НОЧЬ

Однообразен стук часов. 
Но мне иные слышны

звуки, 
Передо мною тени снов 
Свои распахивают руки.

ОСЕНЬ
П розрачный лес; 

уснувший в тишине, 
Вдруг задрожал весь 

голыми ветвями, 
Как будто всколыхнулся 

в долгом сне, 
Почувствовав зиму 

за облаками.

Пристрастный взгляд

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА. Сергей СТАРОДУМОВ. Коренной 
серовец. По натуре — оптимист. По призванию — труженик. 
Год рождения — 1953. Стаж занятий пауэрлифтингом (силовым 
троеборьем) — 3*года. Член сборной команды РСФСР (весовая 
категория до 52 кг). Чемпион города (1986) и области (89). 
Серебряный призер первенства России (89, 90), бронзовый — 
первенства СССР (89, 96). Председатель спортклуба «Спартако
вец» Серовского механического завода.

— Нет, я не фанат. Раньше 
и не знал, что это такое — 
«железо». Бегал, прыгал, иг
рал в баскетбол, подтягивал
ся — ну как обычно. Служил 
в Свердловске. В ВВ. Высту
пал за «Динамо». Боролся, 
боксировал. Просто нужен 
был спортсмен в легком ве
се — значит, приходилось и 
там, и тут сражаться. А ког
да за двумя зайцами гонишь
ся — сам знаешь... После 
службы подался во Влади
восток, романтики захотелось. 
Там два года па флоте. Вер
нулся — тут все и началось.

Сейчас даже трудно вспом
нить, когда он появился, наш 
«Спартаковец». Это, навер
ное, год 77 или ,78. был. Как 
появился? Да просто ребятам 
некуда было деваться. Как у 
нас говорят: делать когда не
чего, молодежь собирается по 
чердакам и подвалам... Так 
и мы, значит. Только эти-то 
парни — и Володя Шеленков, 
и Володя Карнышев, и Петр 
Руднев, и Сергей Богданов— 
всего человек семь собра
лось — не хотели по подъез
дам сидеть. Все ребята сами 
по себе спортивные были, 
азартные. Им не дискотеки 
подавай, а мышечную рабо
ту-

Я когда приехал с флота— 
они уже этот подвал присмот
рели и оккупировали. Двери

Завершилась спартакиада наро
дов СССР. На снимках: чемпион 
мира среди юниоров Евгений 
РЕДЬКИН и чемпионка Спартаки-

мо»).
Фото В. ДОЛГАНИНА.

ады Ирина САЛОВ А (оба — во
спитанники свердловского «Дина-

Последний лист роняет 
тихий клен,

Скрипят березы где-то 
на опушке.

И в небе стая птиц под 
этот стон

Летит за лес — за 
черные верхушки.

Я. АЛЕНИНА
АРТИСТАМ ТЕАТРА
ПАНТОМИМЫ «МИМИ-
КРИЧИ»

...Не снимайте.
пожалуйста, грим, 

Поиграйте чуть-чуть еще
в детство...

Где же вы, короли
пантомим? —•

В ваши лица хочу я
вглядеться.«

Я прошу вас: останьтесь 
хоть раз

Чуть подольше — па миг, 
на мгновенье...

Доброта и улыбки тотчас
Возвратятся руки

мановеньем.
...Вы оставите час, чудаки.«
Застучит теплый дождик 

по крыше;
И напомнит о вас взмах

руки,
Старый зонт да обрывок 

афиши...

Алексей
СВЕРЧКОВ

* * *

Скульптором вечным
Вселенную ты назови,

язвдтннвиянвик

забили изнутри, чтоб пикто 
не попал, залазили через 
окошко и шуровали. Подклю
чился. Решил им -помочь. А 
получилось так, что они мне 
помогли. Увлекся так, что 
даже место работы поменял, 
чтобы к клубу ближе быть. 
Из лесокомбината ушел па 
механический завод, в слеса
ри - сантехники. Кстати, дом 
с нашим подвалом — по Лу
начарского, 117 — как раз 
этому заводу и принадлежит. 
Не один раз в комитет 
ВЛКСМ, в профком обраща
лись за подмогой. А опи 
так — ни да', ни пет. За
нимайтесь. говорят, это ваше 
дело. Думали, наверное: да 
надолго ли вас хватит, ре
бятки? Ну, спасибо и па том, 
что мешать не стали.

Строили после работы, по
сле учебы, в выходные. Все 
свободное время. Кто где что 
достанет — все сюда тащили. 
Денег пи у кого пе клянчи
ли. Надо нам щебенки — 
скинувшись, купили. Бетой 
нужен — скинулись, купили. 
Зеркала, штанги — пу, ко
роче, все. Азарт появился. 
Только одной земли из под
вала столько навытаскивали— 
на нас жалобы писали, что 
дом может упасть.

Ну, а потом что? Народ-то 
увидел, что мы всерьез этим за
нялись. Что к нам уже по

И выражай ее в 
малоосмысленных знаках, 

И подчиняясь законам 
межзвездной любви,

Мысли свои потопи
। в подсознательных

шлаках.
Интуитивно старайся уйти 

от себя
И от сознания полной 

безгласности в мире.
В этой, тобою давно 

не любимой, квартире
Чьи-то глаза за тобой 

непрерывно следят.

Фото Б. ЦИМАКУРИДЗЕ.Весна весной, а есть охота.

Кандидат в мастера спорта по атлетизму Сергей Стародумов:

ИСТОРИЯ ОДНОГО ПОДВАЛА
другому относиться надо. И 
секретарь комитета комсомо
ла завода Владимир Аниси
мов мне сказал: ребята, да
вайте сначала вас обзовем 
как-нибудь. Или обзовитесь 
сами. Тогда вам, говорит, 
легче будет. Ну. думали-ду
мали, да взяли и 
обозвались «Спартаковцем». 
Так и родился в 
микрорайоне детский спортив
ный клуб. Утвердили его 
официально. И вот тогда за
водские товарищи, уже нача
ли нам помогать. Понемногу. 
Материалами, краской. Чем 
могли. И мы развернулись в 
полною силу.

К середине восьмидесятых 
пас уже было человек три
дцать. Веселей стало. Куль
туризм перестали «прижи
мать», потихоньку «реаби
литировали». Появился сти
мул: нормы разрядников и 
мастеров дли «лифтингов» вве
ли. «Законтачили» с Прибал
тикой она же у пас зако
нодатель пина мод в этом от
ношении. Ездили туда. Вы
ступали. Смотрели, учились. 
Дело пошло. Провели чемпи
онат города, области. Высту
пили неплохо.

Так я понемногу к «железу» 
и прирос.. Первенство города 
выиграл. Л па второй чемпи
онат РСФСР по «силе» в Че
лябинск поехал, минуя «об
ласть». Тогда еще не было 
категорий до 52 и до 56 кг. 
А как раз «перед Россией» их 
ввели. Стал вторым. Высту

* * *
Рабочий устало станок 

приласкает, 
Сверло доставая,

■ привычно вздохнет. 
И с рук соскрябая грязь 

цеха родного, 
Промасленный воздух 

прощально вдохнет.
Пощелкав замками и сняв 

полукеды,
Он кинет два слова в 

жены глухоту, 
А после с таким же 

молчащим соседом, 
Куря, матерится

в подъездную тьму.

Елена
ЖДАНОВА 

* *
Ба бочка-краса вица 
Села на цветок, 
Но ее названия 
Вспомнить я не смог. 
Бабочка, пожалуйста, 
Посиди чуть-чуть, 
Мне в энциклопедию 
Нужно заглянуть...

пил,' правда, хуже, чем дома. 
375 в сумме набрал. Сейчас, 
на третьем чемпионате — 
417,5. На «Союзе» — 422,5. 
Ну, растем потихоньку. Пора 
уже и в мастера.

Клуб тоже растет. Три тре
нажерных зала оборудовали, 
душевые, бассейн 2X4. И на
роду прибавилось. Больше 
ста человек, шесть групп. 
Две. группы — взрослые, в 
остальных учащаяся моло
дежь. Да, есть, конечно, спе
циализация: «силовики», «те
лост роите ли» — по это те, 
кто иостдрше. А для малень
ких — ОФП. У пас же, по 
сути, клуб общей физической 
подготовки! Я считаю, одним 
«железом» вообще заниматься 
нельзя. Человек и на лыжах 
должен уметь бегать, и в фут
бол играть (по традиции кая: 
дое воскресенье для всех же
лающих — футбольный матч, 
а для младших перед каждой 
тренировкой тридцатими
нутная футбольная размин
ка). В регби их учим... Со
ревнований много впутри- 
клубных. Бег 100 метров, бег 
5 километров, прыжки в дли
ну. отжимание, подтягива
ние — всего десять видов. 
Так что и справки при запи
си в клуб теперь не требуем. 
А то раньше как получа
лось? Парень идет к своему 
терапевту, а тот ему: «Куль
туризм? Нет, культуризмом 
тебе нельзя заниматься». По
чему? А потому что сам не 
знает, что это такое. Думает,

Елена

ЗАГОРОДНЯЯ
* * *

Догорела свеча. Вот и все. 
Дальше — тьма.

Пустота перепуганной 
ночи.

Тишина, словно вдруг 
оборвалась струна.

Хоть бы звук, хоть бы 
ветра глоточек!

По кто прав, кто 
неправ — нам судить 

не дано, 
Хотя мы уже вовсе 

не дети.
Просто слишком пустынно 

и слишком темно, 
Слишком холодно стало 

на свете...

ПРОБУЖДЕНИЕ
Вот в маленькой уютной 

колыбели
Я разрываю шелковые сны.
Я просыпаюсь в месяце 

апреле

что если парень пришел в 
клуб, то мы из него все со
ки выжмем. А в диспансер 
посылаешь — там народу 
много. Так что справки теперь 
но нужны. Свой теперь врач, 
клубный. Сергей Бородулин. 
Что, уже знакомы? Вот он и 
есть. Массажист Дома спор
та. Сам лет семь уже с «же
лезом» работает...

Наш главный принцип — 
наш девиз. Да, тот. что на 
степе: «Работать, строить и 
не ныть! Нам к новой жизни 
путь указан. Атлетом можешь 
ты не быть, но физкультур
ником — обязан!» Клуб — не 
фабрика чемпионов, а цех 
здоровья. Заниматься должны 
все! В минувшем году «Спар
таковец» выиграл клубное 
первенство Серова по «силе». 
Нужно закрепить успех. Но 
па большее' пока не претенду
ем. В конце концов не титу
лы главное.

Сейчас живем так. С 8 до 
17 наш подвал — клуб при 
механическом заводе, а с 17 
до 21—спортивный коопера
тив «Спартаковец». Нет, пе 
деньги делаем. Какие день
ги. если детский взнос — 4, 
а взрослый — 5-6 рублей в 
месяц! Нам пе так нужны 
деньги, как нам нужен свой 
счет. Свой статус. Без этого 
ведь ни соревнования про
вести, ни пригласить кого-то. 
Да и не купить ни черта: не 
продают по безналичному. За
вод? Он никогда нам денег 
и ие выделял. Да и этот вид 
спорта, честно говоря, наши 
руководители шибко не при
знают. Вот я третьим призе
ром Союза приехал —а для 
них это как будто л первен
ство Филькина выиграл. У 
нас когда соревнования па 
приз заводской газеты «Тру
довая вахта» или «Серовско-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня РОМЕО И
ДЖУЛЬЕТТА

15 И БОРИС ГОДУНОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня премьера БЛЭЗ 
15-Ш ДАЛЬШЕ —

ТИШИНА ..

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ИСКУССТВО БЫТЬ
ЖЕН ШИ НО И

15-Ш ПРИНЦЕССА ЦИРКА

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 
Сегодня в 18 час. АЛИСА

В ЗАЗЕРКАЛЬЕ 
15-Ш в 19 час.

ПОЛОУМНЫЙ ЖУРДЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК
БОЛЬШОЕ ИЛЛЮЗИОННОЕ 
ШОУ «ЯРМАРКА ЧУДЕС» 

и разнообразная программа.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа:
«Частный детектив, 

или Операция «Кооперация», 
«Белая кость».

Сеансы: 11, 15 и 19 час.

В разгар весны, в разгар 
моей весны.

А надо мной березовые 
трели, 

А подо мной — весенние 
цветы, 

Я просыпаюсь в месяце 
апреле,

В разгар весны, 
вдали от суеты.

И не поймешь — по правде 
ли, во сне ли — 

Я падаю в высокую траву.
Я просыпаюсь в месяце 

апреле.
И вновь живу на свете 

наяву.
Меня встречают сумрачные 

ели, 
Сквозит сквозь ветви 

солнечная нить.
Я просыпаюсь в месяце 

апреле
И мне еще на свете жить 

и жить.
11, позабыв про вьюги и 

метели, 
Я утопаю в голубых лугах. 
Я просыпаюсь в месяце 

апреле,— 
От лета и от солнца в двух 

шагах.

го рабочего» проводятся — вот 
это да. Это как Олимпийские 
игры.

Вот если бы хотел завод 
нам помочь — ои бы мог па 
кооператив перечислить день
ги, и мы бы смогли купить, 
например, видео. Но завод на 
это не идет. Пе идет почему? 
Потому что руководители не
допонимают. Им это просто 
пи к чему. Лишняя головная 
боль. Как все рассуждают: а 
почему это наш ребенок дол
жен ходить в наш же клуб за 
деньги? А вот когда этот ре
бенок заболеет — вот здесь 
денег пе считают. А я думаю, 
нужно беречь здоровье каж
дого смолоду. И па нем пе 
экономить. А если речь пдет 
о всевозможных начальниках— 
считаю: каждый руководитель 
должен проходить специаль
ный спортивный тест. Как у 
американцев в армии. Ведь 
если сидит этот человек — у 
него три подбородка, он и ве
сит пудов 16 —если он за 
сабой пе следит, на других-то 
тем более наплевать, чего там!

Сейчас многие говорят: мы 
против подвалов. На улицу, 
на воздух надо выходить... А 
выходить-то куда? Там ведь 
пет ничего. Где заниматься? 
Вот выделило б нам какое- 
нибудь предприятие хорошую 
сумму. Мы бы построили или 
арендовали спортивный комп
лекс с игровыми залами, 
бассейном, тренажерами. И 
через какое-то время деньги 
ему вернули. Тогда можно 
было бы сказать: да, люди, 
выходите из подвалов! А по
ка одни разговоры — подвал 
нас вполне устраивает.

Записал Д. МУРЗИН, 
Серов.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — За прекрас

ных дам!
СО В КИНО — Дежа вю.
САЛЮТ — Легенда о бе

лом драконе. ВИДЕОЗАЛ — 
Ад в поднебесье.

ТЕМП — Мистер Индия 
(две серии). ВИДЕОЗАЛ — 
Последнее танго в Париже.

УРАЛ — Разиня. Танцор 
диско (две серии). Высокий 
блондин в черном ботинке.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Тутси.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
И вся любовь.

МИР — Дежа вю.
ДРУЖБА — Заколдован

ный доллар. Украденное 
свидание.

ДК им. ГОРЬКОГО — Че
ловек из Рио.

БУРЕВЕСТНИК — Дежа 
вю.

ПОГОДА
15—16 марта по области 

ожидается переменная об
лачность, местами слабый 
снег, ветер западный, 5— 
10 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха ночью 12 — 
17, местами до 23, днем 
15-го — 5 — 10. 16-го — 2 — 7 
градусов холода.

ИНФОРС
58-96-11

САМАЯ ВЫСОКАЯ
МЕЧТА — ВЫСОТА?
Подняться в небо не пас

сажиром, а летчиком-инже
нером, штурманом-инжене
ром или штурманом-инжене
ром боевого управления, мож
но, стартовав в СТАВРО
ПОЛЬСКОМ ВЫСШЕМ ВО
ЕННОМ АВИАЦИОННОМ 
УЧИЛИЩЕ ЛЕТЧИКОВ- 
ШТУРМАНОВ ИМЕНИ МАР
ШАЛА АВИАЦИИ В. А.СУД- 
ЦА!

В училище принимают военнослужащих и гражданскую 
молодежь в возрасте от 17 до 21 года, имеющих закончен
ное среднее образование и крепкое здоровье, успешно сдав- 

.ших конкурсные экзамены.
С условиями приема вас ознакомят в любом военном ко

миссариате города. При отсутствии в военкоматах разнаряд
ки в Ставропольское ВВАУЛШ заявление (рапорт) можно 
подать на имя начальника училища.

Адрес училища: 355021, г. Ставрополь, ул. Ленина, 320.
Отборочная комиссия.

26 и 27 марта
Дворец спорта 

концерт группы

« Элек^окм/б.» 
солисты

Виктор САЛТЫКОВ,
Ирина АЛЛЕГРОВА

Начало в 18.00, 21.00. Билеты в кассах Дворца спорта. ДК 
УЗТМ и через распространителей. Заявки по телефону: 
55-07-74.

«ВРЕМЯ — ДЕНЬГИ»
Особенно это должны помнить специалисты по исследова

тельским, проектным, строительно-монтажным и другим ви
дам работ.

По договорам, заключенным с нашим хозрасчетным объ
единением, исполнители могут получать до 70 % от сметной 
стоимости выполненных работ.. Не теряйте времени понап
расну! Ваших предложений ждут по телефону 44-94-05.

МЫ СОЗДАЕМ ПРОЕКТНЫЙ КООПЕРАТИВ
Если вы ИНЖЕНЕР или ТЕХНИК-ПРОЕКТИРОВЩИК, в 

отделе кадров объединения «Свердловскагропромсельстрой» 
готовы рассмотреть ваше заявление.

Обращаться по телефону: 22-26-53.

Вырастить в уральском 
саду «Чудо света» предлагает 
агрокооператив «Астра»

— ягоды-гиганты (до 120 г) земляники «Трубадур», «Ма
шенька», «Гигантелла», «Хуми-Гранде». Урожайность до 2 кг 
с куста;

— устойчивую к болезням землянику «Кардинал», «Гора 
Эверест», «Хуми Генто», «Чудо света». 'Урожайность до 2 кг 
с куста;

— самую урожайную черноплодную малину «Кумберленд»;
— экзотическую актинидию «Коломикта», из ягод кото

рой, после высушивания, можно получить изюм;
— чудодейственные женьшень, элеутерококк и аралию 

«Континентальную»;
— маньчжурский орех, не уступающий грецкому;
— морозоустойчивую японскую айву.
Все эти сорта пригодны для выращивания в зоне Средне

го Урала.
Заявки принимают по адресу: 622020, г. Нижний Тагил, 

а)я 24.
Бланк заказа и прейскурант вышлют по почте. Не забудь

те вложить конверт с обратным адресом.
Минимальная стоимость одного заказа 50 р.
Агрокооператив находится в селе Большая Лая.

АК «АСТРА».

НИ СМЕНУ!
фффффффффффффффффффффффффффффф***« ••••••••••••••
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